

El Figuerismo trocó el Consejo de la Producción en un adefesio

Ahora ni protege a los agricultores, ni protege a los consumidores

El diputado don Moisés Aguilar le ha estado ventilando los trapos sucios al Consejo de la Producción. Hasta el momento, el cargo más grave que le ha hecho es el de que, habiendo comprado maíz a los productores a un determinado precio, lo exportó a Europa a menos de la mitad de dicho precio, ocasionando así una pérdida al país de muchos centenares de miles de colones por esa sola operación. Al mismo tiempo, se ha puesto en evidencia que, mientras el Consejo vendía los granos en el exterior a precios bajísimos, imponía para los consumidores costarricenses altísimos precios.

A propósito de este escándalo sobre el Consejo de la Producción conviene aclarar que este organismo fué convertido en un verdadero adefesio por la Junta de Gobierno de Figueres. Que los responsables del desbarajuste del Consejo son los funcionarios figueristas, que

convirtieron esa institución en un organismo burocrático, orientado en un sentido por entero ajeno a aquel con que fué creado.

El Consejo Nacional de Producción, como se sabe, fué creado bajo la Administración Picado, por iniciativa de los diputados de Vanguardia Popular. El objeto de dicho Consejo, según la inspiración original, fué la de proteger a los agricultores pobres, garantizándoles precios mínimos a sus productos y proteger al mismo tiempo a los consumidores, eliminando a los intermediarios que especulaban con los granos. Pero el actual Consejo, siguiendo la línea figuerista, se ha convertido en el enemigo de los agricultores, a quienes no compra sus granos cuando se está en el apogeo de la cosecha y en un especulador que contribuye a encarecer la vida a los consumidores, a la vez que un pésimo comerciante en el exterior.

En pocas palabras, la mano del figuerismo ha transformado, lo que fué una conquista de los campesinos costarricenses y del pueblo todo, en un dispendioso aparato burocrático, flagelo de los agricultores y de los consumidores.

CAMPO DE CONCENTRACION ETC. ... te la información respectiva:

"En una isla del Golfo de Fonseca han sido confinados treinta patriotas salvadoreños: obreros, campesinos e intelectuales honrados, defensores de la causa de la democracia. Entre ellos hay mujeres. Todos están a merced de las inclemencias del clima insalubre, así como de los sicarios del régimen salvadoreño. Este es el primer campo de concentración al estilo nazi en Centro América.

Denunciamos ante la conciencia de todos los pueblos del mundo este hecho criminal de Oscar Osorio y la oligarquía nazi-fascista que atropellan al pueblo salvadoreño.

Invitamos a todos los partidos políticos, organizaciones democráticas en general y personas conscientes a que eleven su voz de protesta.

Los demócratas de todas las latitudes deben escuchar nuestra denuncia y solidarizarse con nosotros. No es hora de regatearnos el apoyo moral que merecen nuestras luchas.

Luchemos por la libertad de estos 30 valientes salvadoreños, cuyo destino en una isla del Golfo es oscuro. Sus vidas peligran.

Exijamos la libertad de los treinta confinados en la Isla del Golfo de Fonseca.

Exijamos la libertad de los demás reos políticos.

Luchemos por las libertades democráticas en El Salvador.

Nosotros denunciaremos este monstruoso hecho ante el pueblo costarricense y nos permitimos hacer un llamamiento urgente a todas las organizaciones cívicas, sindicales, estudiantiles, juveniles, femeninas y a todos los intelectuales responsables de nuestro país para que en el término más corto posible expresen su solidaridad con los patriotas salvadoreños que están sufriendo prisión y tortura en este Campo de Concentración y en otras cárceles de El Salvador, y para que se dirijan al coronel Oscar Osorio exigiendo su libertad y la clausura inmediata del campo de concentración, que es una vergüenza para la América Latina.

¿Intervendrá el Departamento de Estado de los Estados Unidos en Guatemala?

Un cable fechado en Nueva York y que La Nación publica en su edición del domingo 22 de marzo, informa que la United Fruit Co. pedirá la intervención del Departamento de Estado de los Estados Unidos en Guatemala para que le defienda sus intereses afectados por la Reforma Agraria. El citado Departamento de Estado, sigue informando el cable "está considerando inmediata y seriamente el asunto".

Estamos frente a un suceso de máxima importancia para las relaciones de los países latinoamericanos con respecto a los Estados Unidos y para el ejercicio de la soberanía nacional de nuestros pueblos en defensa de sus riquezas naturales y de sus tierras enajenadas a compañías extranjeras.

Había pasado ya a la historia la política del "Big Stick" del gobierno norteamericano, la presencia omnipotente del Departamento de Estado detrás de los intereses de las compañías yanquis en nuestras tierras. Pero parece que se está considerando la vuelta a tales condiciones de intervención directa del gobierno norteamericano en los asuntos privados de nuestros Gobiernos con respecto a sus relaciones con las compañías yanquis.

Guatemala está realizando un esfuerzo sobrehumano para darle a sus campesinos desposeídos tierras para el cul-

tivo. Mientras la United Fruit Co. mantiene en reservas, incultas, miles de hectáreas de tierra guatemalteca, miles de campesinos y de indios guatemaltecos se mueren de hambre sobre una tierra propia enajenada a una compañía yanqui que no la hace producir. Este es el fondo del grave problema agrario guatemalteco, de las amenazas de la frutera, de la intervención del Departamento de Estado de los Estados Unidos.

La United Fruit Co. ejerce un dominio absoluto sobre las fuentes de la economía guatemalteca. Ella es la dueña de los ferrocarriles, de los muelles de Puerto Barrios que es la principal salida de la exportación del café de Guatemala. No es la primera vez que la United ha cerrado Puerto Barrios como represalia contra actos de los jueces guatemaltecos en los conflictos obrero-patronales, tratando de asfixiar al pueblo guatemalteco al dejarlo sin poder exportar su café.

Hay muchos detalles importantes en esta gran lucha del pueblo de Guatemala contra el pulpo frutero. Nosotros estamos seguros que la intervención del Departamento de Estado, de producirse, sólo servirá para levantar los ánimos de todos nuestros pueblos latinoamericanos en favor del Gobierno y del pueblo de Guatemala.